Primer Número de "CIRUGIA"

En un acto solemne que se realizó en el Hotel Bogotá Plaza el 6 de mayo pasado, se presentó el primer número de la Revista "CIRUGIA", Organo Oficial de la Sociedad Colombiana de Cirugía.

Asistieron los Decanos de las Facultades de Medicina y Representantes del Gobierno Nacional y Distrital, del Congreso Nacional, de la Academia Nacional de Medicina, de las Sociedades Científicas, la Junta Directiva de la Sociedad Colombiana de Cirugía, el Comité Científico Editorial, Consultores de la Revista y destacados ejecutivos estrechamente vinculados a la misma.

Hicieron uso de la palabra el doctor Mario Rueda Gómez, Editor de CIRUGIA, el doctor Erix Bozón, Presidente de la Sociedad Colombiana de Cirugía, y el Profesor César Augusto Pantoja, Secretario Perpetuo de la Academia Nacional de Medicina.

En seguida fue distribuida la Revista a los invitados, mientras se hacía un brindis con un vino de honor, lo que dio lugar a un cordial y caluroso acto social, durante el cual se expresaron los más elogiosos comentarios sobre el excelente contenido y la bella presentación de esta publicación.



Mesa Directiva



Aspectos del lanzamiento

Bogotá, mayo 6, 1986

Palabras pronunciadas por el doctor Mario Rueda Gómez, en el acto de presentación al Cuerpo Médico de la Revista "CIRUGIA".

Ante todo quiero agradecer a las distinguidas personalidades que nos acompañan, el haber aceptado nuestra invitación para hacer el lanzamiento oficial del primer número de "CIRUGIA", órgano oficial de la Sociedad Colombiana de Cirugía.

Quienes fuimos designados por la Junta Directiva de la Sociedad para orientar tan importante Revista, nos sentimos honrados e intensamente estimulados para dedicar nuestros esfuerzos con miras a conseguir que esta publicación constituya para los cirujanos un valioso material de estudio y de consulta, así como un independiente e imparcial vehículo de divulgación científica para los investigadores nacionales, de quienes esperamos su acogida entusiasta y colaboración permanente.

La hemos diseñado con las siguientes secciones en su contenido: una primera dedicada a informar qué hay de nuevo en nuestra especialidad. Continúa luego una selección de contribuciones originales, así como la revisión completa de un tema. Habrá un capítulo especial para la transcripción de cartas suscritas por corresponsales que deseen comentar artículos ya publicados.

Los lectores tendrán oportunidad igualmente de enviar preguntas que se relacionen con cualquier especialidad médica, para lo cual se cuenta con la colaboración, como consultores de la Revista, de connotados especialistas de la medicina en sus diversas ramas.

La carátula estará siempre adornada con una obra que nos recuerde a un artista colombiano meritorio. No olvidaremos los acontecimientos históricos, y es así como en nuestro primer número hemos querido destacar la personalidad de Rafael Casas Morales, como un genuino representante de la Cirugía General, de la cual fue maestro y educador ejemplar. Además, para la Sociedad Colombiana de Cirugía, Rafael Casas constituye un motivo de grata recordación, como que fuera el presidente de la Asamblea constitutiva.

Debo destacar la gran colaboración recibida por los miembros de los diferentes comités que acompañan al Editor en esta tarea y, con especialidad, el cariño y la consagración del doctor Joaquín Silva Silva, primer Presidente de la Sociedad Colombiana de Cirugía, sin cuyo apoyo, quizá yo hubiera desistido de esta ardua, aunque grata iniciación en el campo periodístico.

Son autores principales de las diferentes contribuciones los doctores José Félix Patiño, Erix Bozón, Alvaro Caro, Hernando Abaúnza, Roso Alfredo Cala, Fidel Camacho, Joaquín Silva y Jaime de la Hoz. Sus trabajos serán recordados no sólo por ser el primer número de "CIRUGIA", sino principalmente por el alto contenido científico, digno de ser publicado en cualquiera de las más conocidas Revistas del mundo.

Respondieron los interrogantes científicos que nos fueron formulados previamente, los doctores Erix Bozón, Alvaro Rodríguez, Ernesto Andrade, Jaime Escallón y Carlos Rey León.

Los datos biográficos de Pedro A. Quijano, autor de la obra de arte de nuestra portada, los aportó con su depurado estilo el historiador Manuel José Forero.

Todo nuestro empeño hubiera sido infructuoso sin el apoyo decidido y entusiasta del doctor Saulo Barrera Lloreda y de la Organización Farmacéutica Americana que él con tanto acierto preside. Gracias a su generoso apoyo, nuestra Revista podrá llegar a las bibliotecas de 8.000 médicos colombianos que sabrán agradecer tan noble gesto.

Muchas gracias.

Palabras pronunciadas por el doctor Erix Bozón Martínez, Presidente de la Sociedad Colombiana de Cirugía.

Recae en mi gestión presidencial, el grato privilegio de anunciar el nacimiento de la Revista oficial de la Sociedad Colombiana de Cirugía, órgano de divulgación científica anhelado por toda la comunidad quirúrgica nacional y que, a no dudarlo, a partir de hoy se colocará en uno de los sitia-

les de vanguardia entre los diferentes órganos de difusión del conocimiento médico.

Dicen que "recordar es vivir" y hoy apelo a la añoranza de la noche del 30 de noviembre de 1972, cuando un grupo de fundadores, de los cuales muchos están aquí presentes, en la Clínica de Marly v capitaneados por el prematuramente desaparecido y varón ilustre de la medicina colombiana, doctor Rafael Casas Morales, concretaron la fundación de la Sociedad Colombiana de Cirujanos Generales, conforme a su nombre preliminar, y vertieron en documento histórico los estatutos de la misma. Posteriormente, en el año de 1981, cambió su nombre por el actual, "Sociedad Colombiana de Cirugía".

Fue su Primer Presidente el doctor Joaquín Silva Silva, de 1972 a 1975, y la han presidido posteriormente, en su orden, los doctores Mario Rueda, Hernando Abaúnza, José Félix Patiño, Camilo Cabrera y Erix Bozón.

Desde sus orígenes se constituyó en un faro de orientación científica y ha contribuido como ninguna otra a plantear los nuevos conocimientos y los futuros desarrollos de la Cirugía General en Colombia. Para ello se han realizado múltiples cursos de postgrado, así como promovido simposios y jornadas de educación médica, en todo el suelo colombiano, con el único aliciente de fomentar el saber y la excelencia médica.

Y ha recogido en su seno dignos representantes de las Universidades de los Estados Unidos, Inglaterra, Canadá, Francia, Argentina, Brasil, México, Chile, etc., y a ella ha concurrido lo más granado de la Cirugía y la Medicina Colombianas.

La aparición de esta revista, complementa y da brillo al acontecer histórico de la Sociedad y promueve al reconocimiento internacional.

Como pionero y gestor de la Revista, debo rendir tributo de admiración a nuestro insigne expresidente, doctor Mario Rueda Gómez, actual Presidente de la Fundación OFA, quien con su enorme entusiasmo, generoso sacrificio y lealtad a la Sociedad, ha dedicado todo su empeño a cristalizar esta iniciativa.

Asocio a los méritos del doctor Mario Rueda, los de otro insigne expresidente de la Sociedad, el doctor Joaquín Silva, quien ha trabajado "hombro a hombro" con él y cuya unión de esfuerzos ha cristalizado en esta obra que hoy con orgullo ofrecemos al cuerpo médico. Sin embargo, las ideas y las intenciones por muy buenas que ellas sean, no pueden materializarse en hechos si no encuentran eco en un hombre de proyecciones, en un motor de empresas, en un ejecutivo. Todos saben que aludo al doctor Saulo Barrera, Presidente de la Organización Farmacéutica Americana, quien con su apoyo, comprensión y patrocinio, hizo posible la realización de nuestra importante publicación.

Finalmente, quiero agradecer los ratos de desvelo, sacrificio y creatividad de las personas que con su saber plasmaron este primer número de CIRUGIA, y extiendo una cordial invitación a todos los cirujanos y científicos afines, para que se unan a nosotros y nos ayuden a soportar el estandarte de triunfo que hoy despliega la alborada de esta primera edición.